



Jahresbericht Fachgruppe Technik 2012

Projekt: Albanifest Winterthur 2012

Von den Vorstandsmitglieder Ueli Arber und René Fischer

Zielsetzung

Das Ziel des neuen Reglements FVCS ist die Sicherheit an Festanlässen im Umgang mit Flüssiggas zu verbessern. Dazu hat sich das Sicherheitskomitee des Albanifestes in Winterthur, vertreten durch Herrn W. Läubli, an den FVF gewendet. Aus dieser Zusammenarbeit ist ein Reglement mit Merkblatt, Prüfprotokolle und Vignetten entstanden, welche im Jahr 2012 am Albanifest als Pilotprojekt angewendet wurde.

Ziel ist es, allen Festorganisatoren und Veranstaltern dieses Reglement als Basis für die Kontrollen der Gasanlagen für die gesamte Schweiz zur Verfügung zu stellen. Dadurch kann eine einheitliche Praxis erreicht werden.

Erfahrungen am Albanifest

Verschiedene Kontrollgruppen und Personen, wie auch die Aussteller selber, haben am Fest Ihre Erfahrungen mit dem neuen Reglement und dem Merkblatt gemacht. Dabei ist dieses Projekt auf grosse Akzeptanz gestossen. Sei es durch die Aussteller, welche sich nun eine einheitliche Regelung in der ganzen Schweiz erhoffen, wie auch die Kontrollorgane, welche mit den Unterlagen gearbeitet haben und zu einem positiven Resultat gekommen sind.

Meine persönliche Erfahrung bei dieser Besichtigung zeigte mir, dass der FVF mit dem neuen Reglement FVCS eine Grundlage für die Sicherheit auf Festplätzen geschaffen hat und das Albanifestkomitee dieses Reglement im Pilotversuche vollumfänglich und hervorragend umgesetzt hat. In diesem Zusammenhang möchte ich es nicht unterlassen Herrn W. Läubli für Seine wertvolle und angenehme Zusammenarbeit herzlich zu Danken.

Weiteres Vorgehen

Das Pilotprojekt Albanifest ist beendet und geht nun in die Realisierung über. Dazu werden nun die verschiedenen Organisationen wie Verbände der Festveranstalter, Feuerpolizei, Kontrollorgane, Flüssiggaskommission, usw. zur Stellungnahme eingeladen durch den FVF. Ziel ist es so schnell wie möglich dieses Reglement auf nationaler Ebene einzuführen.

An der Sitzung der Kommission Flüssiggas wurden die Anwesenden ebenfalls über dieses neue Regelwerk (Pilotprojekt Albanifest) informiert. Die Kommission Flüssiggas hat deshalb entschieden:

Beschluss

Die Sitzungsteilnehmenden beschliessen das fürs Albanifest Winterthur 2012 gültige Reglement und Merkblatt über die Sicherheit von Flüssiggasanlagen bei gewerbsmässigen Festwirtschaftsbetrieben und Verkaufsständen so auszuarbeiten, dass es für ähnliche Anlässe herangezogen wer-



den kann und die Geräte die Zulassung für die gesamte Schweiz für ein Jahr erhalten. Damit kann eine für alle Betreiber dienliche einheitliche Regelung geschaffen werden.

Es wird eine Ad-hoc Fachgruppe "RL Festwirtschaft und Verkaufsstandservice" gebildet, welche das Reglement und das Merkblatt über die Sicherheit von Flüssiggasanlagen bei gewerbsmässigen Festwirtschaftsbetrieben und Verkaufsständen überarbeitet.

Als Mitglieder dieser Arbeitsgruppe haben sich gemeldet:

- R. Stüdle, VKF
- S. Aschwanden, Suva
- U. Arber, FVF
- Ch. Abert, SVS

18.2.13, Ueli Arber, René Fischer